

PULSO

www.pulsoslp.com.mx

Fundador Miguel R. Valladares García

LA CÁBALA

Adriana Ochoa / Pulso
septiembre 23, 2012 11:27 [SLP](#)



Abrigo para un suicidio

No se justifica, pero se entiende como conducta esperada de gobiernos en retirada que el tesorero municipal, Agustín Soberón Álvarez, haga todo cuanto está sus habilidades para dar esquinazo a las explicaciones sobre el cierre financiero de la administración labastidista.

Resulta en cambio incomprensible la reacción de quien heredará unas arcas municipales en escandalera casi permanente desde hace algunos meses y que va de las calificaciones negativas de su capacidad crediticia, hasta el escamoteo de recursos de Parquímetros a los sufridos Bomberos de la ciudad.

Mario García Valdez quizá conoce de primera mano un alentador cuadro financiero listo a su ingreso como presidente municipal, o, con todo y su condición directamente afectable, es de los miles de potosinos que quisieran saber todo de los volátiles manejos administrativos de la alcaldía capitalina pero no se atreve a preguntar.

Más extraño todavía que la alcaldesa responda de forma notoriamente insuficiente a cuanto asunto de su responsabilidad se ha puesto en duda pública incluso con respaldo documental. La actitud tiene el efecto equiparable en percepción pública al suicidio de Virginia Woolf. Ni ella ni su equipo hicieron algo medianamente eficaz para evitar que la reputación de la primera presidenta municipal constitucional se fuera al fondo de un río; como la escritora inglesa, parece que le pusieron a la desdichada fama pública de Victoria un abrigo con piedras en los bolsillos para que se hunda más rápido.

Que la dama ha recibido un trato incluso grosero de un mandatario incapaz de gobernar su estado de ánimo, ya se conoce. La mujer ha aguantado no pocas, en la convicción de que hay insultos que se regresan a quien los profiere. Que también ha estado bajo fuego político de facciones políticas adversarias, no es ficción. Que sus contrarios hicieron de todo, incluso desplantes de corte meramente intestinal, para impedir que ella y figuras de su equipo obtuvieran candidaturas, igualmente cierto. Lo sorprendente es que sabiéndose en guerra, bajo fuego, la señora Labastida no procurara blindarse y, sobre todo, no ofrecer flanco amplio al impacto.

Se defendió poco y mal en su ejercicio. Los escándalos superaron a las realizaciones. Cometió el error de atravesarse por colaboradores más señalados en negativo, con el costo del trancazo completo para ella. Basta mirar los resultados electorales de su candidatura al Senado en la capital cuyo gobierno administra, para confirmar sus niveles de aceptación. Al cierre de su ejercicio, su barco ya no sólo no se defiende, sino que se cañonea a sí mismo.

Ya no se trata de contrarrestar el juego de las delaciones, reales, supuestas y de la dimensión desconocida, que han sido exhibidas por el regidor y ex jefe policiaco Miguel Naya Guerrero, sino de dar puntual y documentada respuesta, si la hay, a las enormes dudas sobre el estado de las finanzas municipales.

LOS BERENJENALES

Victoria Labastida Aguirre se irá dejando líos propios y otros heredados. De Jorge Lozano Armengol, no logró echar a andar el rastro supuestamente TIF que construyó su antecesor. Fallas desde el proyecto, se dijo por lo bajo. En atención a un acuerdo político, Labastida cargó el asunto con pocos sobresaltos para Lozano, aunque cien millones de pesos invertidos en algo que a la fecha no sirve debiera ser un verdadero escándalo

Ahí quedaron, de sus antecesores, el edificio del Implan y el panteón. Nomás no salieron. Y el ahora senador Octavio Pedroza que mejor ni le mueva porque se lleva lo suyo. Problema propio: Standard & Poor's anunció que la calificación de la capacidad crediticia del Municipio de San Luis Potosí bajó de categoría 'mxA' a 'mxA-' con perspectiva negativa.

La calificadora informó haber observado "un deterioro pronunciado en la posición de liquidez del Municipio de San Luis Potosí al 31 de julio de 2012 y un monto importante de deuda de corto plazo con la banca comercial con vencimientos previos al 30 de septiembre de este año, fecha en que concluye la gestión de la actual administración".

Standard advirtió de una dudosa liquidez e "incertidumbre sobre los planes de la administración actual para pagar todas sus obligaciones financieras durante la transición política. Al 31 de julio de 2012, el total de activo circulante reportado del Municipio era de \$328.9 millones de pesos (MXN), mientras que el pasivo circulante alcanzó MXN704.5 millones. Dentro de este pasivo circulante, se registran MXN313.6 millones de deuda de corto plazo con la banca comercial que, de acuerdo con información proporcionada por el Municipio respecto de los vencimientos de los préstamos respectivos, amortizan antes de que finalice la actual administración el 30 de septiembre de 2012".

El tesorero Soberón minimizó el asunto. Descalificó a la calificadora. Fiel a su carácter de pelota antiestrés, lo apachurró la situación pero de inmediato recuperó su forma. Su jefa la alcaldesa también llamó a descreer de Standard con sus cifras al 31 de julio de este año, aunque la web municipal sólo ofrece datos hasta mayo.

Mario, que recibirá las deudas en caso de confirmarse débitos en esas dimensiones, tampoco aclara mucho. Nadie, ni la que se va ni el que recibe, ha sido capaz de probar documentalmente que la calificadora S&P exageró, que no hay problema financiero alguno. Ha de estar muy conforme, o en la ignorancia, el presidente municipal electo.

En cambio, para documentar el pesimismo, saltan reclamos de adeudos. Ni a los Bomberos les pueden dar en tiempo lo que les corresponde los parquímetros, una recaudación segura y fluida.

Luego, el "cobro a lo chino" de Banorte con recursos federales que fueron depositados a una cuenta para apoyar la creación de un parque industrial para empresas pequeñas y medianas; 30 millones de pesos tomados como "cargo directo" sin decir agua va. Los bancos no pierden y no se detienen ante riesgos advertidos de impago.

Los problemas de flujo de dinero ya se advierten hasta en los reportes de los inspectores de Catastro, que escriben como causal de incumplimiento de notificaciones que a los propietarios indicados no se les pudo visitar "por falta de gasolina".

La piedra mayor, ya no en los bolsillos de un abrigo sino atada al cuello, ha sido el adeudo que ayer hizo público la concesionaria del servicio de recolección y disposición de basura, Red Ambiental: más de 30 millones de pesos de siete meses de impago.

Falta una semana para que doña Victoria entregue el cargo y le asoman estos despropósitos. Anoche se movían comunicados para suavizar asegurando que sí había "pláticas", que en tiempo récord buscarán "vías de negociación", que no hay bronca y demás patulea para matizar. ¿En qué cabeza de la administración labastidista tuvo cabida que se puede poner en riesgo un servicio de esta naturaleza para jugar a sostener unas finanzas municipales deterioradas?

Semejante genio debió creer que si algo fallaba, los contribuyentes se van a quedar tan campantes con la opción de hacer espacio a sus bolsas de basura en el armario, en la alacena o en la lavadora. Los carretoneros no se van a dar abasto, no hay los suficientes para cubrir las tres pasadas por semana a toda la ciudad.

Con el lío del adeudo a la concesionaria de la recolección, Victoria va de camino al río con el abrigo cargado de piedras, a acabar de hundirse por voluntad propia. Ya no está para aclaraciones, lo visto.

Su sucesor a lo mejor tampoco nos saca de la duda sobre el adeudo a Red Ambiental y está dispuestísimo a recibir unas finanzas misteriosas y una ciudad pestilente. Ni la que se va ni el que llega informan, replican, comprueban o explican.

O no quieren hacerlo o, más triste, no pueden.

ROLLOS SUELTOS

NO HUBO OTRA . Con todo y sus antecedentes como administradora del invernadero de Santa Rita, y luego de un año en la banca por esa razón, Norma García fue nombrada oficial mayor de Gobierno.

Y como para amenizar su arribo, una campaña de elogios de factura oficial.

INFLUYENTE. La señora es recordada en el invernadero por una asistencia muy irregular porque quería trasladar sus operaciones

a la capital, así como por frecuentes conflictos e inquinas de lavandería con otros directivos, a quienes desafiaba porque ella era "empleada directa del gobernador".

FUERA . El trueno llegó con el caso de un traspaso de 2 millones de dólares sin autorización del director de Santa Rita, a quien logró que corrieran no obstante que Gobierno había divulgado por todo lo alto sus resultados poco antes. Se fue él, pero al poco tiempo también a ella la removieron.

GENEROSOS . Una vez fuera de Santa Rita, siguió usando por un tiempo vehículo, laptop, banda ancha y teléfono celular propiedad

del invernadero. Demasiada consideración.

ENREDOS . Acaso lo más chicloso de su nombramiento, por el tipo de puesto al que va, fueron sus hazañas en materia laboral, entre ellas la contratación irregular de un contable que tenía demandado al Gobierno del Estado por despido: el hombre labora en el Invernadero, pero su reclamo de salarios caídos sigue en pie. De por sí Gobierno no gana para juicios laborales perdidos.

NOMBRES , NOMBRES . Que se solicita promotor de inversiones para SLP. Interesados, enviar su CV a Montañas Rocallosas 222. Acomplejados, favor de abstenerse.